

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

opción de inversión de riesgo moderado y baja complejidad frenó la aceleración de su crecimiento en el primer trimestre de para aquellas personas que cuentan con un dinero ocioso y este 2024 en comparación con el mismo periodo de 2023, luego andan en busca de obtener rendimientos en el sistema de registrar cinco trimestres consecutivos de mayor dinamismo. financiero. Si bien las tasas de estos instrumentos han venido a Según datos del BCCR, el gasto de consumo de los hogares la baja debido a las reducciones en la tasa de política monetaria experimentó un crecimiento interanual del 5,1% en el primer (TPM) del BCCR, indicador que tiene influencia sobre el resto de trimestre de este año, por debajo del 5,6% del último periodo los intereses en colones del mercado, los CDP en moneda local aún se mantienen en torno al 5% en sus plazos más cortos. La TPM se sitúa en 4,75% y permanecerá allí al menos hasta el próximo 18 de julio. Dicha tasa se redujo desde un máximo de 9%, aunque es probable que el margen para hacer futuros recortes esté pronto a agotarse, ya que el BCCR señaló que están cerca de alcanzar el objetivo de una TPM neutral. Leonardo Cabrera, gestor de Negociación de Mercado de Valores, explicó que el mercado ya ha tocado un piso respecto a los rendimientos negociados, considerando la TPM de 4,75%. "Si el BCCR mantiene dicha tendencia de seguir ajustando la TPM, el mercado ajustará sus rendimientos a la baja, pero en menor intensidad a como lo ha realizado en los últimos meses", comentó. En los últimos meses, la tasa pasiva negociada (TPN) bruta en colones muestra una tendencia a la baja debido a las reducciones en la TPM. Fuente: La Nación. https:// www.nacion.com/economia/indicadores/cdp-en-colones-actua

Indicadores: Los CDP en colones se mantienen como una Consumo. El gasto de consumo de los hogares costarricenses del año pasado. Estos datos provienen de los resultados del PIB desglosados por componentes de gasto y de la serie tendencia ciclo, publicados por el BCCR. Los datos están expresados a precios del año anterior encadenados y tienen corte al periodo de enero, febrero y marzo de este año. Desde el último trimestre del 2022 y durante todo el 2023, el crecimiento del consumo mostró una tendencia al alza; sin embargo, para el primer trimestre del 2024, se registró una desaceleración de 0,5 p.p. Aun así, el indicador alcanzó la tercera cifra más alta desde el primer trimestre del 2022. En su reciente Informe de Política Monetaria (IPM), el BCCR señala que el consumo privado durante los primeros tres meses del año estuvo influido por la confianza del consumidor, el crecimiento en el crédito otorgado a los hogares, así como por el incremento en su ingreso disponible. El mayor ingreso disponible se debe al crecimiento de los salarios reales, la disminución de la inflación y la apreciación del colón. Fuente: La Nación. https://www.nacion.c

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra 520,88 529,51 Venta Monex* 526,87 Variación -1,40

diaria * Promedio Ponderado

Tasas de Interés

Locales

TRP 4,50% Variación 0,00 semanal **TED** 3,47% Variación 0,14 semanal

TPM

Tasas de Interés Internacionales

4,75%

FED	5,25%
	5,50%
Sofr 6m	5,39%
Prime Rate	8.50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No	
Div.	
Del mes	0,31
30 días	2,80
Último año	4,28

Liquidez dólares No Div.

Del mes 2,97

3.31

Último año 3.39

NOTICIAS INTERNACIONALES

Chile. La economía del país se contrajo por tercer mes consecutivo en mayo, a medida que el repunte desde el estancamiento observado el año pasado se tambalea casi tan pronto como comenzó, lo que aumenta la presión sobre los responsables políticos para que continúen los recortes de las tasas de interés. El índice Imacec, un indicador indirecto del Producto Interno Bruto (PIB), cayó un 0,4% en el mes de mayo con respecto a abril. La actividad creció un 1,1% respecto al año anterior, siendo este resultado menor que la estimación media del 2,5% de los analistas encuestados. Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberglinea.com/lati

Brasil: alcanzó un valor récord en sus exportaciones de servicios en 2023, superando los US\$45.200 millones, lo que supone un aumento del 12,2% respecto al año anterior. Uno de los principales incrementos de las exportaciones de servicios se registró en el rubro viajes. En este se dio un crecimiento del 39,5%, alcanzando US\$6.900 millones, valor superior a niveles prepandemia. En términos de volumen, otros servicios empresariales, incluidos una serie de servicios técnicos y científicos, investigación y desarrollo, representaron la mayor proporción del total (43,2%). Fuente: América Economía. https://www.americaeconomia.com/

México. El mercado financiero, compuesto por distintos economistas y analistas del país, ha revisado a la baja su pronóstico de crecimiento del PIB, tanto para 2024 como para 2025, al tiempo que ha mantenido prácticamente estable su pronóstico de inflación para 2024, con un ligero empeoramiento en 2025. Se espera que el PIB se expanda un 2,0% en 2024, mientras que prevén que crezca solo al 1,7% en 2025, casi dos décimas menos de lo que calculaba en el mes anterior. La revisión a la baja del mercado resulta llamativa, ya que anteriormente se esperaba que en el 2024 se llegara a un crecimiento del entorno del 2,3%. El pronóstico de inflación se ha mantenido prácticamente estable y el mercado espera que el índice de precios descienda al 4,6% en 2024, aunque calcula que será del 3,81% interanual en 2025. Fuente: América Economía. https://www.americaeconomía.com/eco

EMISORES

administrado por BCR Sociedad Administradora de Fondos de participación del 18,8% en el capital social de UEG Araucária B. C. Belén, B. C. El Cruce, B. C. Grecia y B. C. La Pacífica. Todos ambos socios de Petrobras en UEGA, para la venta de sus aparecen identificados como bodegas comerciales que abarcan respectivas participaciones accionarias. Cumplidas un área total de 36.464 metros cuadrados. De acuerdo con el catálogo de inmuebles de este fondo, todas las propiedades son establecimientos de la cadena de ferreterías El Lagar, ubicados, en su mayoría, dentro de la Gran Área Metropolitana (GAM). El Fondo recibió \$25,9 millones por la venta de las siete propiedades, además indicó que estas transacciones generaron una ganancia bruta de \$3,9 millones para el fondo de inversión. Nación. https://www.nacion.com/economia/ finanzas/bcr-safi-vende-siete-locales-a-el-lagar-para-bajar/S4

BCR SAFI. El Fondo de Inversión Inmobiliario No Diversificado, Petrobras: ha cerrado la transacción de venta de su Inversión (BCR SAFI), ejecutó la venta de siete de sus (UEGA) a Ambar Energia por un importe de 60,3 millones de propiedades al Grupo Comercial El Lagar por un monto total de reales brasileños (US\$10,7 millones). Esta transacción fue \$25,9 millones, con el propósito de reducir su nivel de realizada por la petrolera ejerciendo su derecho de tag-along o endeudamiento. Se trata de los inmuebles identificados como compra conjunta y adhiriéndose, como vendedora, al contrato B. C. Desamparados, B. C. Heredia, B. C. San Isidro de Heredia, de compraventa de acciones firmado entre Copel y Copel GET, condiciones precedentes, la operación se concluyó con el pago de 47,3 millones de reales (US\$8,4 millones) a la compañía, ya con los ajustes previstos en el contrato de venta. UEGA es una empresa cuyo activo es una central termoeléctrica a gas natural (ciclo combinado, con dos turbinas a gas y 1 turbina a vapor) ubicada en Paraná. Entró en funcionamiento en 2002 y tiene una capacidad instalada total de 484 megavatios (MW). Fuente: América Economía. https://www.americaeconomia.com/ negocios-e-industrias/petrobras-concluye-la-venta-de-su-partici

30 días